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COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE  
DU 21 JUIN 2024 

 

 
 
 
Lieu 
Gymnase Luc Abalo 
 
Horaire  
Début de l’AG : 19H30 
 
Participants  
Adhérents du 3SLHB (91 adhérents présents) - Pouvoirs (45 pouvoirs) 
 
Invités présents  
Philippe LEGENDRE - Adjoint aux sports Mairie de St Sébastien/Loire 
 
Invités excusés  
Patrice JEAN - Adjoint aux sports Mairie de St Sébastien/Loire 
Alexis HUAUME - Président Ligue Handball Pays de la Loire 
Thierry GALVIN - Pdt du CD44 Handball. 
 
 
 
Ordre du jour  
 
 

  Approbation du CR de l’AG 2023 
  Rapport d’activités 2023-2024 du Président 
  Remerciements et récompenses  
  Election des membres du CA 
  Présentation du budget 2024-2025  
  Inscriptions saison 2024-2025  
  Bilan & perspectives de la commission sportive 
  Parole aux invités 
  Questions diverses 
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RESOLUTION 1 
APPROBATION DU COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 2023 

 

Le compte rendu de l’AG de juin 2023 a été transmis à l’ensemble des licenciés préalablement à la tenue 
de cette AG. 
 

Résultats du vote 

Nombre de suffrages exprimés : 136 

Votes POUR : 136 Votes CONTRE : 0 ABSTENSION : 0 

La résolution n°1 est adoptée 

 
 
 

RESOLUTION 2 
RAPPORT D’ACTIVITES 2023-2024 DU PRESIDENT 

 
 

Madame, Monsieur,  
Chers parents, Chers amis,  
 
Soyez les bienvenus à cette 15ème Assemblée générale du St Sébastien Sud Loire Handball (3SLHB).  
 
Bilan de la saison 2023-2024 
Cette saison a été marquée par une période de transition pour notre club. Mon rapport d’activités sera 
plus concis que ceux auxquels vous avez été habitués par Denis.  
Je vais aborder deux sujets principaux : les chiffres du 3SLHB et le travail de restructuration effectué il y a 
deux ans, ainsi que la période de transition. La commission sportive complétera mes propos avec le bilan 
sportif de cette saison et les perspectives pour le futur.  
 
Les chiffres du 3SLHB 
À ce jour, le club du 3SLHB compte 448 licenciés, dont 202 femmes et 246 hommes, ce qui représente 
une augmentation par rapport à la saison précédente (407 licenciés en 2022- 2023). Notamment, nous 
comptons 228 jeunes de moins de 16 ans.  
Cette saison, nous avons engagé 26 équipes, réparties comme suit :  
 11 équipes féminines, dont l’équipe phare évoluant en Nationale 2, une équipe réserve qui monte en 

Nationale 3, et une équipe U17F au niveau national.  
 11 équipes masculines, dont l’équipe SM1 jouant cette saison au niveau Excellence Région. 
 4 équipes mixtes HandFauteuil, HandFit, HandLoisirs et École de hand.  
Je ne m’attarderai pas sur le volet compétition, mais je souhaite parler de notre projet sport santé, 
notamment avec l’équipe loisir qui permet à des adultes de pratiquer une activité sportive avec des 
objectifs centrés sur le plaisir, le partage, et la convivialité plutôt que sur la compétition. Des efforts 
doivent encore être faits pour mieux intégrer ces licenciés au sein du club, notamment à travers 
l’organisation d’un tournoi loisirs-dirigeants.  
Depuis trois saisons, nous sommes également très fiers de notre collectif HandFit composé d’une 
vingtaine de licenciés (femmes et hommes) qui se retrouvent tous les samedis matin pour pratiquer une 
activité sportive autour du handball santé.  
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Nous sommes fiers de notre équipe Hand-Fauteuil, emblème de notre projet « Hand-Ensemble » lancé en 
2009. Cette équipe a encore démontré son dynamisme en proposant des initiations à tous les publics lors 
du passage de la Flamme Olympique à St Sébastien en juin.  
 
2023-2024 : La restructuration et la transition 
Comme vous le savez, notre président Denis HOUVER a décidé de ne pas poursuivre à la tête du club à la 
fin de la saison dernière. Une nouvelle organisation au sein du bureau directeur a vu le jour avec une co-
présidence à trois personnes :  
 David CHEVAL pour le volet sportif et référent de la filière féminine, 
 Sébastien LOUVEAU pour le volet associatif et référent de la filière masculine,  
 David ROCHETEAU pour le volet juridique et de la communication.  
Ce nouveau fonctionnement n’a pas toujours été simple et a nécessité des ajustements tout au long de 
la saison.  
Depuis deux saisons, de nouvelles personnes ont rejoint le Conseil d’Administration (CA). Nous avons 
constaté que les membres du CA sont responsables de commissions, mais souvent seuls à les piloter. 
Un travail a débuté pour renforcer l’implication des bénévoles, notamment à travers le réseau des parents 
référents, impulsé par Agnès. Nous avons également mis en place « l’engagement bénévolat » où chacun 
a « l’obligation » de s’impliquer dans la vie du club. Cela sera renforcé dès la saison prochaine.  
Bien que nous ayons progressé sur ces différents points, la situation reste fragile. Il reste encore 
beaucoup à améliorer, notamment le renforcement des commissions avec plus de bénévoles impliqués. 
Ce chantier est immense et touche l'ensemble des associations.  
Il est également nécessaire de professionnaliser le club au regard de notre projet et du manque de 
bénévoles : l’embauche de Thomas cette saison et de 4 apprentis la saison prochaine. Le coût financier 
que cela implique est conséquent. Il faudra développer le partenariat pour financer notre projet et donc 
développer notre réseau en intégrant toujours de nouveaux bénévoles.  
Je vous incite très fortement à rejoindre l’équipe des bénévoles ! Chacun peut y trouver sa place, même 
avec une « petite » implication.  
 

Je tiens à remercier l’ensemble des membres du Conseil d’Administration pour leur engagement 
quotidien, notamment Lilian VIDEAUD pour son investissement dans la commission Arbitrage, entouré 
de Mohamed et de l’ensemble de la commission.  
Certains dirigeants historiques vont nous quitter à la fin de cette saison : David CHEVAL et Guy GESLIN, 
membres passionnés et investis depuis de nombreuses années, ainsi que Léa GELOT, notre trésorière.  
 
La filière masculine, la fin de l’entente avec St Julien 
En juin 2023, nous avons mis fin à l’entente avec le club de St Julien. Nous nous étions engagés à 
restructurer la filière masculine pour permettre à un maximum de joueurs de trouver leur place au sein 
des différents collectifs. Thomas FREIRE nous a rejoints en janvier 2024 pour cette mission, et a établi un 
état des lieux de la filière au cours de cette saison. Une restructuration ne se fait pas sur une seule saison 
sportive, il faut être patient.  
 
Le projet associatif  
Un travail de réécriture du projet associatif est en cours. Pour rappel, un projet de club court sur une 
olympiade (2024-2028). La première phase a consisté à vous consulter, à travers un formulaire, sur la 
façon dont vous percevez le « 3SLHB ».  
Ce projet sera poursuivi dès la saison prochaine.  
 
Conclusion 



 

 

PAGE 4 / 8 

Je souhaite remercier nos salariés Cindy MESLET HERICOURT et Thomas FREIRE pour leur travail de 
formation auprès de nos jeunes, avec l’aide de nos apprentis, Teïlo et Matéo, ainsi que notre service 
civique Elleen.  
Merci également à tous nos encadrants, parents accompagnateurs et parents référents pour votre 
investissement !  
Pour ma part, je ne renouvellerai pas ma candidature au bureau directeur et à la coprésidence. Je reste 
engagé au sein du CA et prêt à accompagner les bénévoles qui souhaitent intégrer la commission 
communication.  
Investi depuis plusieurs années, je souhaite prendre du recul à l’issue de la saison 2024-2025.  
Je souhaite que le club ne perde pas ses valeurs de club formateur et familial. Pour cela, partageons des 
moments de convivialité en allant voir les différents matchs de nos équipes et en participant à nos 
événements que nous devons recréer avec vous !  
Rendez-vous demain sur le stade René Massé avec les princesses du Hand et le tournoi parents-enfants. 
Nous nous retrouverons également autour d’un repas pour conclure cette belle saison !  
 
Vive le 3SLHB et le Hand Ensemble ! 
 

Résultats du vote 

Nombre de suffrages exprimé : 136 

Votes POUR : 136 Votes CONTRE : 0 ABSTENSION : 0 

La résolution n°2 est adoptée 

 
 
 

REMERCIEMENTS ET RECOMPENSES 
 

Comme le veut la tradition lors des AG du 3SLHB, l’équipe dirigeante en accord avec le CA, est fière de 
mettre à l’honneur les personnes ou les collectifs qui se sont particulièrement investis au sein du club au 
cours de la saison. 
Plusieurs séquences « remerciements et récompenses » sont prévues tout au long de cette AG. 
 

Séquence 1 : mise à l’honneur de Christian CESBRON et d’Yvon SAMZUN au titre de leur investissement 
au sein du collectif HAND’FAUTEUIL. 
Récompenses remises par Agnès QUERTELET, responsable de la commission parent-référents et 
Sébastien LOUVEAU, co-président. 
 
 
 

RESOLUTION 3 
ELECTION DES MEMBRES DU CA 

 

L’article 11 des statuts du club prévoit le renouvellement des membres du CA tous les 4 ans lors de l’AG. 
Les membres sont éligibles et rééligibles à bulletins secrets, à la majorité relative.  
L’élection s’effectue à main levée, sous la forme d’un vote groupé. 
 

 Membres quittant le CA : Léa GELOT - Guy GESLIN - David CHEVAL - Benoit DECOUTURE - Ronan 
BURGAUD - Véronique PERRAY 

 

 Membres restants : Agnès QUERTELET -– Denis HOUVER – Yvon SAMZUN - Guillaume RICHARD - 
Cédric BIENNASSIS - Sébastien LOUVEAU - David ROCHETEAU – Lilian VIDEAUD - Olivier CAPRON 
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 Candidats : Matthieu LORELLA - Xavier MARTIN - Pierrick TASSE - Emilie BARBIER - Erwan MOREAU 
- Laure-Anne COURTIOL 

 

Résultats du vote 

Nombre de suffrages exprimé : 136 

Votes POUR : 136 Votes CONTRE : 0 ABSTENSION : 0 

La résolution n°3 est adoptée 

 
 
 

REMERCIEMENTS ET RECOMPENSES 
 

Séquence 2 : mise à l’honneur des Mohamed BOUDAJ et de Lilian VIDEAUD, tous les deux très engagés 
dans l’animation de la commission arbitrage du club.  
Récompenses remises par David CHEVAL, responsable de la commission sportive et de l’arbitrage. 
 
 
 

RESOLUTION 4 
BUDGET PREVISIONNEL 2024-2025 

 

Voir document en annexe 1. 
 

Résultats du vote 

Nombre de suffrages exprimé : 136 

Votes POUR : 133 Votes CONTRE : 1 ABSTENSION : 2 

La résolution n°4 est adoptée 

 
 
 

REMERCIEMENTS ET RECOMPENSES 
 

Séquence 3 : mise à l’honneur des jeunes arbitres du club. 
Récompenses remises par Lillian VIDEAUD, animateur de la commission arbitrage. 
 
 

INSCRIPTIONS SAISON 2024-2025 
 

PROCEDURE INSCRIPTION  
La démarche initiée au cours de la saison passée s’agissant des procédures d’inscription et de prise de 
licence se poursuit.  
La validation de la licence ne sera effective que si le paiement de la licence aura été réalisé, complété 
du chèque caution. 
 
TARIFS DES LICENCES 
L’ensemble des tarifs des licences pour cette nouvelle saison a été majoré de 10%. 3 raisons principales 
justifient cette décision :  
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- Hausse général du cout de la vie et des tarifs des instances sportives  
- Poursuite de la professionnalisation de l’encadrement technique avec l’embauche de 4 apprentis. 
- Nécessité d’équilibrer le budget au regard des prévisions des subventions institutionnelles et de la 

contribution des partenaires  
 

Catégories Tarifs 2023-2024 Tarifs 2024-2025 
ECOLE HAND 145 € 160€ 
-12 165 € 181€ 
-16 204 € 225€ 
+ 16 242 € 266€ 
HAND FAUTEUIL 154 € 170€ 
LOISIR 178 € 195€ 
HAND FIT 162 € 178€ 
DIRIGEANT 66 € 73€ 

 
 
 

BILAN SPORTIF 2023-2024  
 

La parole est donnée à Cindy HERICOURT, directrice technique, Thomas FREIRE, éducateur technique, 
et Tanguy MANGA, entraineur des équipes SM. 
 
Cindy regrette un déficit en termes de niveau de jeu pour les équipes féminines jeunes qu’il convient 
d’améliorer rapidement. Elle espère redémarrer la nouvelle saison, en s’appuyant sur un encadrement 
de qualité pour mettre en place des savoirs faire handballistiques auprès des jeunes filles. Elle remercie 
l’ensemble des personnes qui s’est investi à ses côtés pour assurer les coachings et les entraînements.  
 

Thomas précise qu’il a terminé l’état des lieux des équipes jeunes masculines et qu’il convient de trouver 
des solutions pour remédier aux différents carences constatées. Néanmoins, il souligne la progression 
des collectifs -11 et -12M. Il note également la bonne performance de l’équipe -16M. Il précise que les 
objectifs pour la saison prochaine : développer la qualité des entrainements et d’accompagner les 
entraineurs. 
Concernant l’équipe SF1, Thomas se dit très satisfait de la saison malgré le changement d’entraîneur, 
avec des résultats qui sont au-delà des objectifs sportifs. Il remercie le collectif qui a effectué une fin de 
saison remarquable.  
 

Tanguy revient sur la saison qui a été compliquée pour l’équipe SM1. Il regrette la mauvaise image 
véhiculée par l’équipe lors des matchs à l’extérieur. Il revient sur leur dernier match qui a permis de 
montrer les potentialités de l’équipe. Il signale le bon état d’esprit des équipes SM2 et SM3, mais souligne 
les difficultés d’obtenir une stabilité des effectifs. 
 
 
 

REMERCIEMENTS ET RECOMPENSES 
 

Séquence 4 : mises à l’honneur de Cindy, Thomas et Tanguy pour leur engagement au sein du club et leur 
actions pour défendre les valeurs du club. 
Récompenses remises par David ROCHETEAU, co président, et Agnès QUERTELET, référente parents 
référents. 
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PROJET DE CLUB 

 

Denis HOUVER rappelle le travail qui est en cours pour élaborer un nouveau projet de club pour la période 
2024-2028. La première étape a permis d’effectuer un état des lieux du club, en repérant les points forts 
et les axes d’amélioration à réaliser. L’ensemble des licenciés a été invité à participer à cette phase en 
s’exprimant sur le sujet à partir d’un questionnaire élaboré par le groupe de pilotage. 
L’étape suivante doit permettre de définir le plan d’actions et les différentes thématiques qui 
constitueront l’ossature du projet, avec les actions et les objectifs associés à chaque thématique. 
L’ensemble du travail devra être achevé avant la fin de cette année civile. 
 
 
 

PAROLE AUX PERSONNALITES 
 

Philippe LEGENDRE, adjoint aux sports de la ville de St Sébastien/Loire souligne le dynamisme du club 
avec un nombre de licenciés toujours en augmentation. Malgré des résultats sportifs mitigés, le club se 
porte bien. De nombreux projets sont en chantier. 
Il souligne l’importance et la qualité du travail fournie par les associations de la ville de St Sébastien/Loire 
qui accompagne et soutient financièrement l’ensemble des clubs. 
Il termine en souhaitant bon vent au 3SLHB pour la nouvelle saison. 
 
 
 

QUESTIONS DIVERSES 
 

En l’absence de questions, le président David ROCHETEAU clos l’Assemblée Générale. 
 
 
 
Certifié conforme,  
A Saint Sébastien sur Loire, le 21 juin 2024 
 
 
 
 
  

D. ROCHETEAU   G. GESLIN 
Président    Secrétaire 
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ANNEXE 1 : BUDGET 2024-2025 
 

 

CHARGES Budget 24/25 PRODUITS Budget 24/25

ACHATS VENTES DE PRODUITS- PRESTATIONS DE SERVICES
Achats et fournitures pour les activités 15 000,00 €              Ventes de produits sportifs "Boutique" 15 000,00 €            
Fournitures administratives 1 000,00 €                Bar & autres manifestations 37 000,00 €            
Bar & autres manifestations 16 000,00 €              Prestations refacturées (péri-scolaire, location fauteuils & autres matériels) 23 000,00 €            
Achat de produits sportifs "Boutique" 8 000,00 €                Total VENTES DE PRODUITS- PRESTATIONS DE SERVICES 75 000,00 €            
Remerciements et cadeaux 500,00 €                    

Total ACHATS 40 500,00 €              
SUBVENTIONS D'EXPLOITATION

SERVICES EXTERIEURS Département, Région, Nantes métropole, …
Entretien et réparations 3 500,00 €                ANS (projet) 5 000,00 €               
Assurances 1 700,00 €                Aide aux salaires (Etat, ANS) 24 000,00 €            
Rémunération intermédiaires et honoraires 3 000,00 €                Ville de ST SEBASTIEN s/Loire 20 000,00 €            

Total SERVICES EXTERIEURS 8 200,00 €                Autres sponsors 40 000,00 €            
Dons privés 2 000,00 €               

 AUTRES SERVICES EXTERIEURS Total SUBVENTIONS 91 000,00 €            
Publicité publication 1 500,00 €                
Déplacements missions réceptions 500,00 €                    
Transport collectif liés aux compétitions 17 000,00 €              AUTRES PRODUITS GESTION COURANTE
Frais engagement équipes et reversement licences 26 000,00 €              Cotisations 79 000,00 €            
Frais arbitrages matchs 19 000,00 €              Total AUTRES PRODUITS GESTION COURANTE 79 000,00 €            
Frais stages et formations 2 000,00 €                
Frais postaux - télécomm & internet 1 200,00 €                
Services bancaires 500,00 €                    PRODUITS FINANCIERS
Adhésions autres (OMS, T'CAP, etc.) 50,00 €                       Produits financiers
Indemnisation cadres & officiels Club 25 000,00 €              Total PRODUITS FINANCIERS
Honoraire prévention santé 500,00 €                    
Repas & hébergements joueurs 6 000,00 €                

Total SERVICES EXTERIEURS 99 250,00 €              

IMPOTS ET VERSEMENTS ASSIMILES
Amendes 200,00 €                    

Total IMPOTS ET VERSEMENTS ASSIMILES 200,00 €                    

PERSONNEL
Salaires + charges 95 350,00 €              
Formation 1 500,00 €                

Total PERSONNEL 96 850,00 €              

TOTAL DEPENSES 245 000,00 €          TOTAL REVENUS 245 000,00 €        


